
20. SSKJA 2 
N i e d e r s c h r i f t 

 
über die öffentliche Sitzung des Sozial-, Schul-, Kultur- und Jugendausschusses am 29. Oktober 
2018 in der Heinrich-Harms-Schule in Hutzfeld 
.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
 
Am Montag, dem 29. Oktober 2018 findet um 19.30 Uhr in der Heinrich-Harms-Schule in Hutzfeld 
eine öffentliche Sitzung des Sozial-, Schul-, Kultur- und Jugendausschusses statt. 
 
Anwesend sind: 
stellv. Ausschussvorsitzende Cornelia Frerichs, Thürk, 

Ausschussmitglied Jens Arendt, Bosau, 

Ausschussmitglied Jan Rohe, Hassendorf, 

Ausschussmitglied Wolf-Heinrich Schumacher, Hassendorf, 
Ausschussmitglied Carina Winkeltau, Hutzfeld, 
stellv. Ausschussmitglied Susanne Schütt, Bosau, 

-für Burkhard Klinke, Bosau,- 
Ausschussmitglied Ina Carstens, Kiekbusch, 

Ausschussmitglied Claudia Gudewer, Braak, 

Ausschussmitglied Roland Bickel, Bosau,- 

  

Es fehlt entschuldigt:  

Ausschussmitglied Burkhard Klinke, Bosau, 

  

Von der Verwaltung sind anwesend  

Bürgermeister Mario Schmidt, Bosau, 

Protokollführer Thomas Hökendorf, Eutin, 

  

Als Gäste sind anwesend:  

Gemeindevertreter Dr. Matthias Botzet, Bosau, 

Gemeindevertreter Jochen Veen, Braak,, 

Gemeindevertreter Eberhard Rauch, Bosau, 

Gemeindevertreterin Birgitt Steingräber-Klinke, Bosau, 

Gemeindevertreterin Monika Mehring, Bosau, 

stellv. bürgerl. Mitglied Jutta Fretwurst, Thürk, 

Konrektor Wilhelm-Wisser-Schule Eutin Rainer Siemers, Hutzfeld,, 

kommissarische Rektorin der 
Heinrich-Harms-Schule Hutzfeld 

 
Heike Krüger, 

Offene Ganztagsschule Torsten Timm, Bosau, 

Zu TOP 5 Roswitha Stenzel, Hassendorf,  

Zu TOP 7 Edelgard Suikat, Hutzfeld, 

Zu TOP 7 Horst-Wulf-Schnabel, Hutzfeld, 

 
 
Die stellv. Ausschussvorsitzende, Frau Cornelia Frerichs, eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und 
stellt fest, dass die Einladung ordnungsgemäß ergangen und der Ausschuss beschlussfähig ist.  
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung werden die bürgerlichen Mitglieder Susanne Schütt und Roland 
Bickel auf ihre Rechte und Pflichten gem. § 21 GO durch Handschlag verpflichtet. 
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Einwendungen gegen die Einladung, Tagesordnung und Beschlussfähigkeit werden nicht erhoben. 
 
 

T a g e s o r d n u n g 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung des Sozial-, Schul-, Kultur- 

und Jugendausschusses (20. SSKJA 1) am 27. Juni 2018 
2. Einwohnerfragestunde gem. § 16 c Abs. 1 Gemeindeordnung 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. a) Bericht der Heinrich-Harms-Schule -Grundschule- 

b) Bericht der Gemeinschaftsschule Außenstelle Wilhelm-Wisser-Schule 
c) Bericht der Offenen Ganztagsschule 

5. Bericht Ferienpass 
-Bericht durch die Betreuerin des Ferienpasses- 

6. Schulbau- und Schulsanierungsprogramm IMPULS 2030 
-Unterlagen- 
-mündlicher Sachstandsbericht- 

7. Antrag des Bosauer Sportvereines auf Bezuschussung eines Defibrillators 
-Antrag des BSV- 

8. Situation der Flüchtlinge in der Gemeinde Bosau 
9. Anfragen der Ausschussmitglieder 
 
 
                                                   _____________________________ 
 
 
Punkt 1: Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung des Sozial-, 
 Schul-, Kultur- und Jugendausschusses (20. SSKJA 1) am 27. Juni 2018 
 
 Es liegen keine Einwendungen vor. 
 
 
 
Punkt 2:  Einwohnerfragestunde gem. § 16c Abs. 1 Gemeindeordnung 
 
 Herr Rahlf, Hutzfeld fragt, ob sich die Flüchtlinge für Hilfe am Bauhof anbieten. 
 Herr Bürgermeister Schmidt erklärt, dass die Gemeinde hierfür die rechtlichen  
 Voraussetzungen nicht geprüft hat. Eine Anfrage gibt es allerdings nicht. 
 
 Frau Schütt erklärt, dass die Iraker, die mittlerweile verzogen sind, bei der Dunkerschen  
 Kate geholfen haben. 
 
 Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor. 
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Punkt 3: Bericht des Bürgermeisters 
 
 Verteilte Unterlagen: 

- Antwort Ministerium f. Bildung, Wissenschaft und Kultur auf die Anfrage warum wir 
bei der Förderung IMPULS 2030 nicht berücksichtigt wurden  

- Anfrage des Museumshofes Lensahn für eine dauerhafte Förderung 
 
 Herr Bürgermeister Schmidt berichtet über: 

- Sitzung des Kindertagesstättenbeirates am 05.04.2018 
- Auslastung der Kindertagesstätten ist zufriedenstellend 
- Schließzeiten 2019 wurden rechtzeitig festgelegt 
- Frühdiensten in den Kitas Bosau und Hassendorf ist nicht mehr erforderlich 
- Sitzung Finanzausschuss Kindertagesstätten am 14.05.2018, Jahresabschluss 2018 

46.850,23 € Investitionen für 2019 
- nächster Termin Finanzausschuss Kindertagesstätten am 06.12.18 um 17.00 Uhr 
- Warteliste für Kindertagesstätten sind nicht vorhanden 
- Projekt „Ostholstein-Wir alle-gemeinsam auf dem Weg zur Inklusion“ Gemeinde 

Bosau ist aktiv vertreten 
- Schulleiterwahlausschuss für die Stelle der Schulleiterin/ des Schulleiters der 

Heinrich-Harms-Schule am 12.11.2018 
- der Teich auf dem Schulhof wurde auf Bitten der Schule verfüllt. 
- auch in diesem Jahr gibt es wieder die Aktionen Weihnachtsgruß für Senioren von der 

Gemeinde Bosau und einen Geschenkebaum einer Privatperson bei EDEKA 
 
 Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
Punkt 4 a): Bericht der Heinrich-Harms-Schule-Grundschule 
  
    Frau Krüger berichtet u.a. über: 

- zur Zeit sind 103 Schüler in 5 Klassen vorhanden 
- 2 Klassen haben neues Regalsystem erhalten 
- 2 Klassen haben neue Tafeln erhalten 
- unterer Flur wurde gestrichen 
- Besuch von Studenten der Uni Hamburg zur Prüfung auf Barrierefreiheit, Ergebnis 

liegt beim Bürgermeister 
- gemeinsame Förderstunden wurden durchgeführt 
- Busschule war hier 
- Verkehrsschule/Fahrradausbildung 
- Oboenakademie hat vorgetragen 
- beim Walderlebnistag wurde der Wanderpokal gewonnen 
- es wurden neue Schul-T-Shirts angeschafft 
- Projekt „gesunde Ernährung“ 
- Anschaffung eines Wasserspenders 

 
 Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
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Punkt 4 b): Bericht der Gemeinschaftsschule Außenstelle Wilhelm-Wisser-Schule 
 
     Herr Siemers berichtet u.a. über: 

- 22 Schüler haben Hauptschulabschluss erreicht 
- 23 Schüler haben mittleren Abschluss erreicht 
- 187 Schüler in 8 Klassen, Ø 23,4 Schüler pro Klasse 
- Kennenlerntage wurden durchgeführt 
- 9. Klasse hatte Veranstaltung „Schuldnerberatung“ 
- 10. Klasse hatte Veranstaltung „Finanzführerschein“ 
- Waldlauf 5 - 10 Klasse 
- Crosslauf 
- 9. Klasse hatte 2 Wochen Praktikum 

 
 Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
Punkt 4 c): Bericht der Offenen Ganztagsschule 
 
    Herr Timm berichtet u.a. über: 

- im letzten Schuljahr waren 66, jetzt 53 Kinder angemeldet 
- an der Ferienzeit haben immer 25 - 30 Kinder teilgenommen 
- Tag der offenen Tür mit großer Resonanz 
- in den Herbstferien gab es 2 Wochen ganztägige Betreuung, 29 Kinder waren 

angemeldet, Ø 15 - 20 Kinder waren täglich da 
- in der 3. Ferienwoche haben 10 Kinder unter Anleitung eines Künstlers Fabelwesen 

erstellt, die anschließend ausgestellt werden 
- Fahrt zum Weihnachtsmärchen ist in Planung 

 
 Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
Punkt 5: Bericht Ferienpass 
 
 Frau Stenzel berichtet u.a. über: 

- es wurden 115 Ferienpässe verkauft 
- 44 Veranstaltungen angeboten mit 596 Teilnehmern 
- für die kleineren Fahrten gab es Wartelisten 
- Veranstaltung „Lagerfeuer“ musste aufgrund des schlechten Wetters abgesagt werden 
- Frau Stenzel bedankte sich bei allen Helfern 

 
 Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
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Punkt 6:  Schulbau- und Sanierungsprogramm IMPULS 2030 
 
 Herr Bürgermeister Schmidt berichtet u.a. darüber, dass die Gemeinde Bosau nach  
 Antragstellung für das o.g. Programm nicht berücksichtigt wurde. 
 Das Bildungsministerium wurde aufgefordert eine Stellungnahme zur Ablehnung  
 abzugeben. 
 Diese Stellungnahme liegt jetzt vor. Danach wurden die Mängel an unserer Schule nicht  
 hoch genug bewertet. Es wird jetzt nachgefragt, ob evtl. die Möglichkeit einer späteren  
 Förderung besteht. Der Antrag der Gemeinde Bosau wird aufrechterhalten.  
 
 Der Tagesordnungspunkt wird in den nächsten Sitzungen weiterbehandelt. 
 
 Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 
 
 
 
Punkt 7: Antrag des Bosauer Sportvereines auf Bezuschussung eine Defibrillators  
 
 Beschluss: 
 Der Defibrillator für die Turnhalle in Hutzfeld wird mit 850,00 € bezuschusst,  
 Voraussetzung ist die Außenanbringung an der Turnhalle. 
 
 Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 
 
Punkt 8: Situation der Flüchtlinge in der Gemeinde Bosau 
 
 Herr Bürgermeister Schmidt erläutert den Vermerk über die Unterbringung und Betreuung  
 der Asylbewerber in der Gemeinde Bosau 
 
 Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
Punkt 9: Anfragen der Ausschussmitglieder 
 
 Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
 
Nachdem die Tagesordnung erschöpft ist und keine weiteren Anfragen vorliegen, schließt die stellv. 
Ausschussvorsitzende, Frau Cornelia Frerichs, die Sitzung um 20.40 Uhr. 
 

Gelesen, genehmigt und unterschrieben: 
 
 
 
 
 
-stellv. Ausschussvorsitzende-                                                                  -Protokollführer- 


